





## El primero de cuatro tomos: Apareció Obra Postuma del Dirigente Comunista Orlando Millas

El primer tomo "En tiempos del Frente Popular" de la obra en cuatro "La alborada de la Democracia en Chile" de Orlando Millas acaba de aparecer editado por CESOC, Ediciones Chile América.

Las memorias de Orlando Millas, (1918-1991) político y estadista, periodista y escritor, Ministro de Hacienda y Economía del Presidente Salvador Allende, dirigente y parlamentario comunista, participó activamente en la política chilena desde los tiempos de Pedro Aguirre Cerda hacia adelante.

Fue Secretario General de la Juventud Socialista, informa la presentación del libro, y después destacado dirigente comunista. Entrega en su obra, en medio de anécdotas y relatos sobre las luchas políticas en que participó, "una apasionante crónica histórica del período que media entre los años 1932 y 1947, mostrando las actuaciones y los caracteres de los personajes que conoció y su época. Pedro Aguirre Cerda, Juan Antonio Ríos, el cardenal José María Caro, Salvador Allende, Eduardo Frei Montalva, Elyas Laferte, Carlos Contreras Labarca, Ricardo Fonseca, Julieta Campusano, César Godoy Urrutia, Marmaduke Grove, Oscar Schnake, Ricardo Latcham, Guillermo del Pedregal y muchos otros.

Orlando Millas sostiene en su obra que la derecha chilena se caracteriza por una antigua vocación antidemocrática, ya que por ejemplo, mucho antes que manejara a la dictadura e inventara a los senadores designados practicaba otras formas de fraude electoral, como el cohecho y el acarreo de campesinos de los latifundios.

En los otros tres volúmenes posteriores el dirigente político refiere algunos decenios de la política chilena, enfoca el derrumbe de la Unión Soviética, que vivió en el terreno y analiza la obra de Salvador Allende, sosteniendo que abrió un camino nuevo hacia sociedades más humanas.

Este primer volumen lo centró su autor entre los años 1932 y 1947. Relata sus años juveniles, el estudiante nocturno y su paso por la Escuela de Derecho, sus múltiples oficios, linotipista, encargado de un salón de baile, periodista, empleado de la Contraloría y dirigente político. Las reyertas callejeras entre jóvenes de izquierda y nazis, su participación en la Juventud Socialista de la que llegó a ser Secretario General, sus entrevistas con los presidentes Aguirre Cerda y Juan Antonio Ríos, con el Cardenal Caro, su inconformismo, la incorporación al Partido Comunista, su formación como dirigente junto a Ricardo Fonseca, sus experiencias en Tarapacá, Antofagasta, Aconcagua y Bio-Bío, en viaje a Bolivia cuando una sublevación popular había colgado de un fusil al dictador Gualberto Villamuel y otros militares, las promesas electorales de González Videla y los primeros meses de su gobierno.

Combinando la descripción de las duras luchas políticas con abundantes anécdotas traza una crónica histórica de esos años en que personajes muy diversos participan en la vida política: Arturo Alessandri, Carlos Ibáñez, Pablo Neruda, Bernardo Leighton, Eduardo Cruz Coke, Alfredo Duhalko, Juan Bautista Rosseti, etc.

En la arena internacional, es uno de los pocos - o a lo mejor el único- que conversó con José Stalin en Moscú.

Orlando Millas escribió esta obra en Holanda, donde residió sus últimos años, hasta su muerte en 1991.

El Siglo. 27.1.94 p. 3

RCF2777

# **Apareció obra póstuma del dirigente comunista Orlando Millas [artículo].**

**Libros y documentos**

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Apareció obra póstuma del dirigente comunista Orlando Millas [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile